
 

給 食 運 営 協 議 会 だ よ り  
西東京市立栄小学校              

 
 
 第２回栄小給食運営協議会が平成２４年１２月１３日（木）に開催されました。今回は

委員全員による試食の後、協議会を行いました。  
 
◇ 校 長 挨 拶 ◇ 

師走のお忙しい中お集まりいただき、ありがとうございます。今日は実際食べた感想なども頂き、

本校の給食をさらによりよく改善していきたいと思います。 
個人的な話ですが、私も給食でおいしいと思ったものは栄養士にレシピを教えてもらって家で作っ

てみることがあります。鶏肉のハーブサラダやタコライスなど、とても美味しくできました。 
短い時間ですが、活発なご意見をお願いいたします。 

 
◇ 学校運営課保健給食係 近藤さん 挨拶 ◇ 

日頃より保護者の皆様には学校給食事業にご協力いただき、ありがとうございます。 
施設面に関して、担当としてできる限り改善していきたいと思っております。ノロウイルスなどの

感染症が増加していますが、年度末まで安全第一で給食事業を行っていきたいと思います。 
 
◇ 東洋食品 中村さん 挨拶 ◇ 
  人事異動により前任者から引継ぎ担当させていただきます。色々な意見を頂戴したいと思います。 
 
◇ 本校給食主任 金子教諭 ◇ 

二学期の取り組みとして、４点ご説明します。 
◎農のアカデミー（３年生）  
一学期に種まきをした人参を収穫し、給食でも使用しました。 

◎お米の学校（５年生） 
一学期から育ててきたお米を収穫・精米し、空き缶でご飯を炊いて食べました。 

◎苦手な食べ物アンケートの実施（給食委員会） 
アンケート結果を受け、苦手な食べ物をどうしたら食べられるようになるか、委員会の児童が自

ら考えました。好きな食材に混ぜる・すりつぶして団子汁にする等様々な意見が出ましたが、今回

はマーボ豆腐に細かく刻んだナスやきのこを入れることにして実施し、大成功でした。 
◎朝食アンケート（全校対象：１２月３日（月）～７日（金）） 

集計結果から、ほとんどの児童が欠食せず、欠食しても体調不良によるものがほとんどでした。

栄養三色の欄に全て○がつくように食べている子が５９％で、高学年になるほど 3 色が揃わない傾

向がありました。個人差はありますが全体の印象として、しっかり食べてきているように思います。 
 
◇  栄養士  ◇ 
＜二学期の給食での取り組みについて＞ 
◎９月２１日「はたいも（里芋）おはぎ」お彼岸にちなみ、新潟県十日町の郷土料理を作りました。 
◎９月２６日「黒糖バナナの揚げ春巻き」大好評で、各方面からレシピの依頼を受けました。 
◎１０月１５日「梅ちりめんごはん・れんこんのはさみ揚げ・胡桃和え・むらくも汁」給食試食会の

日の献立でしたので、特に様々な食品を万遍なく取り入れたバランスの良いメニューにしました。 



◎１０月２３日「肉巻きおにぎり」昨年度の栄ランチでも出した人気メニューです。その日のランチ

ルームは６－１でしたが、男子に特に人気があり、盛り上がっていて微笑ましかったです。 
◎１１月２０日「元気だま」海苔を一枚お皿に載せ、その上にごはんと梅干を盛って自分で握って食

べるおにぎりです。新嘗祭にちなみ、恵みの秋をたくさんいただこうということで「根菜の味噌グ

ラタン」と組み合わせました。農のアカデミーで収穫した人参を使用し、葉っぱも使いました。 
◎１２月１０日「げきうまマーボ丼」給食委員会が考えました。みじん切りにし、挽肉と炒めたこと

で、ナスやきのこが苦手な子も気付かずにたくさん食べてくれました。給食委員会が自主的に色々

と考えて動き、活動としてとても充実していると思います。 
＜給食試食会の内容について＞ 

試食会では、調理工程の写真をお見せしました。仕上がった給食だけを見ると気付きにくいので

すが、手間をかけ、おいしく安全なものを提供するよう努力していることをお話ししました。 
朝食についても試食会で触れました。文科省での調査では、朝食欠食児童は少ないのですが、朝

食に野菜を食べている児童は半数以下だそうです。朝食を主食だけですませないようにしてくださ

い。脳のエネルギー源はブドウ糖ですが、ブドウ糖を脳に送るためにはビタミン B１やリジンなど

主食だけでは補いにくい栄養素も必要です。脳に栄養を送り、午前中効率よく学習ができるよう、

朝食はバランスよく食べさせてください。手作りの汁ものや和え物を一品足すだけで、バランスが

とりやすいと思います。 
 
◇ 東洋食品 チーフ  ◇ 

寒いですが窓を開けて作業しているので、結露もなく、壁や天井のカビ等の心配はないです。冬季

は通常の検便に加えノロウイルスの検査も全調理員対象に行っています。毎朝、調理員に体調を聞き、

体調管理に気をつけています。これからも安全でおいしい給食を作っていきたいと思います。 
 
◇ 東洋食品 中村さん ◇ 

調理員個人の体調管理も含め衛生管理を徹底しています。手洗いうがいを徹底し、家族ぐるみで体

調管理をお願いしています。卒業後も栄小の給食は美味しかったと思ってもらえるように頑張ります。 
 
◇ ご意見 ◇ 
・ いつもおいしい給食ありがとうございます。兄弟でおいしかった献立について話しているのをよく

耳にします。人気のメニューはおかわり出来なくて残念がっていたりします。 
・ 給食委員会が積極的に関わっているのがとてもよいと思います。 
・ 今回の協議会は給食が食べられるということで、楽しみにしていました。給食を食べる予定がある

ことを家で話すと、子供たちがおいしい献立をあれこれ教えてくれました。 
・ １年生と６年生の児童の母です。朝食アンケートが記入しやすく、低学年にも書けてよかったです。 
・ 給食試食会に来られなかったので、今回の試食を楽しみにしてきました。個人的に苦手だったなめ

こ汁も、具沢山でなめこのくせが気にならず、おいしかったです。 
・ 調理中の写真を見て、給食を作るのがいかに大変か話して聞かせたいと思いました。 
 
◇ 学校運営課保健給食係 近藤さん ◇ 

市内の学校でも、ノロウイルスが流行しています。手洗い・うがいなど、家庭内での衛生管理を徹

底して頂きたいと思います。また、体調が悪いときは無理して登校させず、ゆっくり休ませて下さい。 
食中毒につながるのを避けるため、今後も体調管理・施設内の衛生管理が必要だと思います。 
学校では、手洗い・うがいの指導を徹底させて下さい。 


